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День  народного  единства  символизирует  стремление  белорусов
жить в своем государстве и на родной земле. Об этом Президент
Беларуси  Александр  Лукашенко  заявил  на  торжественном
мероприятии ко Дню народного единства, передает корреспондент
БЕЛТА.
«Сегодня Беларусь отмечает День народного единства — праздник,
который символизирует неразрывную связь поколений, силу духа
белорусского народа и его неустанное стремление жить в своем
государстве и на родной земле. Он особенно значим для каждого,
кто не только по рождению, но душой и сердцем ощущает себя
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белорусом, — подчеркнул Александр Лукашенко. — 85 лет назад
произошло  судьбоносное  событие,  и  гордое  «мы  —  белорусы»
зазвучало на весь мир из самого центра Европы. Это был голос
людей, ставших единым народом. Теперь навсегда!»

Лукашенко объявил о старте всебелорусской акции «Марафон
единства»

Глава государства отметил, что долгое время скромная обитель
белорусов на перекрестке цивилизаций то и дело становилась
полигоном для чужих войн и местом разборок сильных мира сего.
«Наши  дома  сжигали,  имущество  грабили.  Земли  делили  по
княжествам, воеводствам и губерниям, людей — по языку, вере и
идеологическим убеждениям. Наши предки не единожды смотрели в
глаза смерти, но каждый раз непокоренными вставали с колен,
вытирая пот и слезы, шли вперед. Как это актуально сегодня», —
заявил Президент.

Лукашенко:  на  действия  западных  соседей  Беларусь
отвечает лучшими традициями «последней диктатуры Европы»
Лукашенко: мы обязательно найдем выход из глобального
кризиса безопасности
Лукашенко: нам как никогда раньше есть чем ответить на
внешнюю агрессию

Александр  Лукашенко  напомнил,  что  дорога  к  обретению
собственной  государственности  перед  белорусами  открылась  в
начале  прошлого  века.  «Закончились  прежние  межнациональные
споры, отказались от территориальных претензий и 1 января 1919
года  создали  белорусское  национальное  государство.  Нам
представился  исторический  шанс  построить  свой  дом,  жить,
трудиться  и  растить  детей  в  мире  и  согласии,  стать
полноправными хозяевами собственной судьбы. Шанс… 1919 год… Но
тяжелейшие  последствия  Первой  мировой  войны,  набиравшая
обороты Гражданская война, интервенция коалиции западных стран
не позволили тогда сбыться мечтам наших соотечественников о
мирной и счастливой жизни. Как это актуально сегодня…» — снова
заметил белорусский лидер.
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«Голос только что созданной Белорусской Советской Республики
на этом фоне был едва слышен. Возможно, и потому, что внутри
нее не было единства. Зато были те, кто думал лишь о личной
выгоде и своих, а не народных интересах. Нацмены всех мастей
наперебой  назначали  себя  «властями».  И  каждый,  кто  рвался
управлять новым государством, прикрывался именем белорусского
народа, а народ, нищий и голодный, малограмотный и обутый в
лапти, измотанный войной и разрухой, думал о том, как выжить,
как спастись, — подчеркнул Александр Лукашенко. — Возможно,
если  бы  на  заре  прошлого  века  мы  имели  сильную  власть  и
согласие, то выстояли бы. И не было бы тогда трагедии Рижского
договора, по которому 4,5 миллиона сыновей и дочерей Беларуси
в одночасье стали друг другу чужими на родной земле».

Лукашенко:  никаким  испытаниям  не  сломить  дух  народа,
если в сердце у каждого будет Беларусь
Лукашенко: нападение на Беларусь — это третья мировая
война
Лукашенко  рассказал  о  планах  Запада  с  подачи  Литвы
«выключить его из политической повестки»
Лукашенко: западные спецслужбы говорят о Беларуси как о
возможном месте эскалации. Повод — беспилотники
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Все гарантии национально-культурной жизни в составе польского
государства остались лишь на бумаге. У Западной Беларуси не
было  даже  самой  относительно  малой  автономии,  заметил
Президент.  Белорусская  культура  существовала  в  условиях
постоянной борьбы за выживание. Стали исчезать национальные
школы, театры, газеты.
«Уничтожалась  нация.  Жертвами  бесчеловечных  репрессий  стали
свыше 3 тысяч заключенных — по политическим мотивам. Пыткам и
заточению в концлагерях и тюрьмах подвергались те, кто не
желал ополячиваться, разговаривал, молился и пел колыбельные
песни детям на роднай матчынай мове. 17 сентября 1939 года
панские оковы пали под натиском исторической справедливости.
Освободительный поход Красной армии позволил воссоединиться и
семьям, и насильственно отторгнутым территориям. Но и белорусы
все это время не сидели сложа руки, покорно ожидая, когда их
придут освобождать. Все это время наши предки держались за
свои корни и землю, передавая из поколения в поколение память
и историю своего древнего рода. Наши язык, вера и духовное
единство не дали забыть, кто мы есть на самом деле. Это и
сделало их сильнее. И ничто не могло остановить белорусов. Ни
угрозы панов, ни политические границы», — обратил внимание



глава государства.

По  его  словам,  закаленные  в  национально-освободительном
движении  героические  предки  белорусов  стали  непреодолимым
щитом сопротивления на пути фашистской навалы в годы Великой
Отечественной  войны,  восстановили  страну  из  пепла  в
послевоенные  годы,  преодолели  хаос  1990-х  и  построили
суверенное  и  независимое  государство.
«Впервые в своей истории не только построили, но и сохранили
его. И это сделали мы с вами, в том числе сидящие в этом
огромном зале», — заявил белорусский лидер.

Олимпийцы, деятели культуры и не только. Лукашенко начал День
народного единства с вручения госнаград
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Лукашенко  объявил  о  старте
всебелорусской акции «Марафон
единства»
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  на  торжественном
мероприятии  ко  Дню  народного  единства  объявил  о  старте
всебелорусской  акции  «Марафон  единства»,  передает
корреспондент  БЕЛТА.

«Сформированная  талантом  и  трудами  множества  выдающихся
сыновей и дочерей белорусской земли, наша уникальная культура
давно  стала  неотъемлемой  частью  общего  наследия  всего
человечества», — сказал глава государства. Он с сожалением
отметил, что сейчас все чаще наблюдаются попытки запретить или
исключить  ее  из  повестки  дня  вместе  с  символами  Родины,
тысячелетней историей и всем тем, чем гордятся белорусы.

«Возможно,  причины  такого  отношения  в  том,  что  мы  верны
традициям предков и духовно отличаемся от того же Запада. Там
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давно привыкли отождествлять человеческую культуру с судьбами
всего человечества. Это привело к насильственному навязыванию
западных ценностей остальным нациям и уничтожению культурного
многообразия планеты», — констатировал Президент.

Лукашенко: никаким испытаниям не сломить дух народа, если в
сердце у каждого будет Беларусь
Александр Лукашенко подчеркнул, что вопреки силам, стремящимся
посеять  рознь  и  ненависть  в  белорусском  обществе,  нужно
проявить согласие и общность духовных традиций и исторической
судьбы народа.
Символично именно в День народного единства Президент объявил
о старте всебелорусской акции «Марафон единства». «Это будет
марафон триединства традиций: национальной культуры, которую
бережно храним и развиваем, талантов наших людей, которыми
славится белорусская земля, красоты славянской души, которая
наполняет мир вокруг гармонией и взаимопониманием», — сказал
глава государства. По словам Александра Лукашенко, это даст
возможность каждому ощутить всю палитру талантов белорусской
земли  и  прикоснуться  к  богатому  наследию  национальной
культуры. «Пусть яркие краски и мелодии творчества во всех
уголках страны пробудят в сердцах белорусов любовь к своей
Родине», — добавил Президент.

«В этом залог достойного будущего нашего народа и святой долг
современников,  на  котором  должна  строиться  жизнь  в  единой
семье патриотов и тружеников, имя которой — Беларусь, — заявил
глава государства. — Давайте вместе любить, дружить, мечтать,
трудиться и отдыхать по-белорусски! Давайте беречь и защищать
Беларусь!  Это  нам  завещали  предки,  об  этом  мы  говорим
потомкам.  Говорим  потому,  что  время  выбрало  нас!»



Президент  Беларуси:  особенно
важно  бережно  хранить  в
сердцах любовь и уважение к
родной земле

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  поздравил
соотечественников  с  Днем  народного  единства.  Об  этом
корреспонденту  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-службе  белорусского
лидера.
«Это  праздник  исторической  справедливости,  символизирующий
национальное  возрождение  Беларуси,  —  отметил  глава
государства. — 17 сентября 1939 года осуществилось извечное
стремление белорусов жить на своей территории единой семьей в
мире  и  согласии.  С  тех  времен  мы  усвоили  истину:  чтобы
оставаться  независимыми,  надо  быть  сильными  экономически,
политически и духовно».

В поздравлении также говорится: «85 лет назад наши предки
воссоединились ради созидания на благо общего будущего. Шаг за
шагом  трудовыми  и  ратными  победами,  талантом  и  энергией
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миллионы людей укрепляли государственность, утверждаясь среди
народов и культур как крепкая духом и прогрессивная нация».

«Сегодня, когда страна развивается и уверенно идет вперед,
особенно важно бережно хранить в сердцах любовь и уважение к
родной земле. Только так, общими усилиями, мы сможем передать
потомкам  гордое  право  белорусами  зваться»,  —  выразил
уверенность  Александр  Лукашенко.

Президент  Беларуси  пожелал  всем  здоровья,  добра  и
благополучия.

Поздравление Президента Беларуси с Днем народного единства

Дорогие соотечественники!

Сердечно поздравляю вас с Днем народного единства.

Это  праздник  исторической  справедливости,  символизирующий
национальное возрождение Беларуси.

17  сентября  1939  года  осуществилось  извечное  стремление
белорусов жить на своей территории единой семьей в мире и
согласии. С тех времен мы усвоили истину: чтобы оставаться
независимыми, надо быть сильными экономически, политически и
духовно.

85 лет назад наши предки воссоединились ради созидания на
благо  общего  будущего.  Шаг  за  шагом  трудовыми  и  ратными
победами,  талантом  и  энергией  миллионы  людей  укрепляли
государственность,  утверждаясь  среди  народов  и  культур  как
крепкая духом и прогрессивная нация.

Сегодня,  когда  страна  развивается  и  уверенно  идет  вперед,
особенно важно бережно хранить в сердцах любовь и уважение к
родной земле. Только так, общими усилиями, мы сможем передать
потомкам гордое право белорусами зваться.

Искренне желаю всем здоровья, добра и благополучия.



Олимпийцы, деятели культуры и
не  только.  Лукашенко  начал
День  народного  единства  с
вручения госнаград

Президент Беларуси Александр Лукашенко начал День народного
единства с церемонии вручения государственных наград во Дворце
Независимости.
«Сегодня у нас в стране большой праздник. Мы отмечаем День
народного единства — праздник, знаменующий триумф исторической
справедливости.  85  лет  назад  освободительный  поход  Красной
армии  поставил  точку  в  вопросе  нашего  государственного
самоопределения. Народ, долгие годы разделенный на западных,
восточных  белорусов,  стал  единой  нацией.  Началась  история
большого пути: в годы Великой Отечественной — драматичного и
героического, после Великой Победы — мирного и созидательного.
Сегодня  во  Дворце  Независимости  собрались  истинные
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продолжатели традиций тех, кто не спасовал перед трудностями
века минувшего, кто создавал, защищал и поднимал нашу страну»,
— сказал глава государства.

Среди  награжденных  —  работники  сфер  образования  и
здравоохранения. «Вы всегда рядом с людьми, и порой знаете о
проблемах каждого из нас больше, чем родные и близкие», —
подчеркнул Александр Лукашенко.

В  Беларуси  также  гордятся  учеными  и  производственниками,
воплотившими,  в  том  числе,  мечту  белорусов  о  народном
автомобиле.

«Сегодня  мы  благодарим  за  талант  и  мастерство  деятелей
культуры.  Вы  обогащаете  национальное  наследие,  созидаете
будущее,  оставляя  в  искусстве  яркий  след»,  —  продолжил
белорусский лидер.

Президент поблагодарил тренеров, взрастивших новых олимпийских
медалистов.  «Летняя  Олимпиада  стала  еще  одной  значимой
страницей  в  истории  отечественного  спорта.  Нас  пытались
отстранить, лишить флага и гимна. Но мир все равно говорил о
белорусах, восхищаясь их победами вместе с нами, — подчеркнул
глава государства. — И говорит снова — благодаря блистательным
выступлениям сборной Беларуси на чемпионате мира по пожарному
спорту. Девять медалей — пять золотых, две серебряные и две
бронзовые.  Мировой  рекорд.  Каждый  успех  —  во  славу  нашей
родной страны. Это настоящий подарок к сегодняшнему празднику
и результат вашего титанического труда!»



Среди  участников  торжественной  церемонии  также  спасатели  и
энергетики,  коммунальщики  и  лесники,  которые  после  разгула
стихии  летом  этого  года  работали,  не  считаясь  с  личным
временем  и  обстоятельствами,  и  в  кратчайшие  сроки  вернули
жизнь людей в нормальное русло. «Нам действительно по силам
любые трудности. Мы убедились в этом, приняв удар природной
стихии», — отметил Президент.

«И, конечно, за возможность строить планы на будущее, идти к
мечтам и воплощать их мы благодарим людей в погонах, которые
стоят на страже порядка и закона, берегут наше чистое небо», —
продолжил Александр Лукашенко.

«Это и есть народное единство — когда каждый сконцентрирован
на своих задачах и целях, а общий результат делает Беларусь
красивой,  уютной,  благополучной  и  мирной»,  —  подчеркнул
белорусский лидер.

Глава  государства  всех  поздравил  с  высокими  наградами  и
почетными  званиями.  «Своими  достижениями  вы  сделали  этот



праздничный день во Дворце Независимости особенным. Спасибо за
труд! Спасибо всем, кто на пути к успеху стал для вас надежной
опорой,  —  родным,  близким,  друзьям,  коллегам,  вашим
сослуживцам. Личная награда — это всегда результат командной
работы. Так же за каждым достижением страны, историческим и
современным, всегда стоял и будет стоять весь наш народ», —
сказал он.

Главный тренер и спортсмен-инструктор национальной команды по
прыжкам на батуте Ольга Власова и Иван Литвинович награждены
орденами Отечества I и II степеней соответственно. Спортсмен-
инструктор и тренер-психолог национальной команды по прыжкам
на  батуте  Виолетта  Бордиловская  и  Ирина  Конон,  спортсмен-
инструктор  национальной  команды  по  академической  гребле
Евгений Золотой, главный конструктор Минского автомобильного
завода Александр Мышко удостоены ордена Почета.

За достижение высоких спортивных результатов и большой личный
вклад  в  развитие  физической  культуры  и  спорта  орденом
Отечества  II  степени  награжден  спортсмен-инструктор
национальной команды по инваспорту Игорь Бокий, медалью «За
трудовые заслуги» — старший тренер и спортсмен-инструктор этой
команды Геннадий Вишняков и Дмитрий Солей. Звание «Заслуженный
мастер  спорта  Республики  Беларусь»  присвоено  спортсмену-
инструктору Егору Щелканову.

Медалью  «За  трудовые  заслуги»  награждены  главный  тренер
национальной команды по академической гребле Виталий Белый,
тренер  национальной  команды  по  прыжкам  на  батуте  Ольга
Станкевич  и  спортсмен-инструктор  национальной  команды  по
тяжелой атлетике Евгений Тихонцов.

Сотрудники системы МЧС удостоены ордена Почета и Благодарности
Президента за вклад в развитие пожарно-спасательного спорта и
достижение  высоких  результатов.  Это  Никита  Уколов  (орден
Почета), Александра Пошвенчук и Антон Тарасевич.

Начальник  инспекции  Министерства  по  налогам  и  сборам  по



Ленинскому району Могилева Михаил Бондаренко удостоен ордена
Почета  за  многолетний  плодотворный  труд,  высокий
профессионализм, образцовое исполнение служебных обязанностей,
значительный  личный  вклад  в  совершенствование  налоговой
системы.

В числе награжденных медалью «За отличие в предупреждении и
ликвидации чрезвычайных ситуаций» — вальщик леса Лопатичского
лесничества  Чаусского  лесхоза  Евгений  Бельченко,  лесник
Дубойского лесничества Столинского лесхоза Василий Веренич.

Директор  научно-производственного  предприятия  белорусских
народных  ремесел  «Скарбніца»  Мария  Тарайкович  удостоена
почетного  звания  «Заслуженный  деятель  культуры  Республики
Беларусь».

Художественный  руководитель  балета  Белорусского
государственного академического заслуженного хореографического
ансамбля «Хорошки» Ирина Грушова удостоена почетного звания
«Заслуженный артист Республики Беларусь».

Звание  заслуженного  деятеля  культуры  Беларуси  присвоено
художественному  руководителю  заслуженного  любительского
коллектива Беларуси народного цирка имени Валерия Абеля Дворца
культуры «Костюковка» Татьяне Абель, председателям Витебского
и Гродненского областных отделений Союза писателей Беларуси
Тамаре  Гусаченко  и  Людмиле  Кебич,  а  также  руководителю
заслуженного  любительского  коллектива  Беларуси  образцовой
студии циркового искусства «Арена» Борису Кузнецову.

Заместитель председателя Президиума Национальной академии наук
Александр  Кильчевский  и  главный  научный  сотрудник  научно-
исследовательской  лаборатории  «Интегрированные  микро-  и
наносистемы»  Белорусского  государственного  университета
информатики  и  радиоэлектроники  Владимир  Лабунов  удостоены
почетного  звания  «Заслуженный  деятель  науки  Республики
Беларусь».

Директор  гимназии  №51  Гомеля  Александр  Пахучий  стал



заслуженным  работником  образования  Беларуси.

Главному  врачу  городской  клинической  больницы  №4  Гродно
Александру  Сурову  присвоено  почетное  звание  «Заслуженный
работник  здравоохранения  Республики  Беларусь»,  а  директору
СЗАО «БЕЛДЖИ» Геннадию Свидерскому и главному специалисту по
экономическим вопросам Минского тракторного завода Валентину
Чикунову  —  «Заслуженный  работник  промышленности  Республики
Беларусь».

Директор  ОАО  «Веста»  Рейман  Вениаминов  удостоен  звания
заслуженного работника сферы обслуживания Беларуси.

Почетное  звание  «Заслуженный  тренер  Республики  Беларусь»
присвоено  старшему  тренеру  национальной  команды  по  тяжелой
атлетике Валерию Сизенку.

Генеральный прокурор Беларуси Андрей Швед удостоен почетного
звания «Заслуженный юрист Республики Беларусь».

Полковник  Андрей  Есис  и  генерал-майор  юстиции  Александр
Рахманов награждены орденом «За службу Родине» III степени.

Обращаясь  в  завершение  к  награжденным,  Александр  Лукашенко
сказал: «Вы — люди особые. И в этот особый день для страны я
еще раз поздравляю вас с высокими государственными наградами.
Здесь лучшие из лучших. Я буду рад встретиться с вами, даст
бог, еще раз, а, может быть, и не единожды в этом зале, чтобы
вручить  вам  очередные  государственные  награды.  Уверен,  вы
этого добьетесь. Вы этого заслуживаете. Счастья, успехов вам!
А главное — здоровья. Как я говорю, все остальное мы купим. С
праздником вас!».

https://belta.by/society/view/genprokuror-andrej-shved-udostoen-pochetnogo-zvanija-zasluzhennyj-jurist-respubliki-belarus-661732-2024/
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Кочанова:  работа  с
обращениями  граждан  остается
актуальной, на это указывает
Президент

Работа с обращениями граждан будет для нас всегда актуальной,
на это указывает нам Президент нашей страны. Об этом во время
выездного расширенного заседания Президиума Совета Республики
Национального  собрания  Республики  Беларусь  на  тему  «О
результатах работы с обращениями граждан и юридических лиц в
Гродненской  области»  сказала  председатель  Совета  Республики
Национального  собрания  Наталья  Кочанова,  под  руководством
которой проходит заседание, передает корреспондент БЕЛТА.
«Работа с обращениями граждан — тема не новая. Она остается
для  нас  актуальной,  на  это  указывает  нам  Президент  нашей
страны», — отметила Наталья Кочанова.
Спикер добавила: «10 сентября на совещании, на котором были
рассмотрены  вопросы  внутриполитической  жизни  нашей  страны,
уважаемый Александр Григорьевич Лукашенко еще раз акцентировал
внимание на работе с людьми, с населением. И для нас, конечно,
это  важно».»Сегодня  в  таком  меняющемся  мире,  когда  идет
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неприкрытая информационная атака на нашу страну, мы должны
разговаривать  с  людьми.  Этому  способствуют  наши  встречи,
которые мы проводим, приемы граждан по личным вопросам», —
сказала председатель Совета Республики.

Наталья Кочанова обратила внимание на то, что 12 сентября
приемы граждан прошли практически во всех районах и городах
Гродненской области: «С учетом имеющейся динамики по работе с
обращениями граждан мы для себя сделали вывод: каждый месяц мы
будем выезжать в отдельно взятую область и проводить приемы по
личным вопросам, а затем — такие заседания Президиума, дабы
посмотреть, какие наиболее актуальные вопросы волнуют жителей
той или иной области нашей страны».

«Президент говорил нам много раз о том, что мы должны слышать
и  слушать  людей.  И  все  вопросы,  которые  лежат  в  нашей
плоскости, мы должны решать, — сказала Наталья Кочанова. —
Президент нас всегда нацеливает на то, что главное — это люди,
решение их вопросов».



Лукашенко  отметил  высокое
профессиональное  мастерство
работников  лесного  хозяйства
и деревообработки

Президент Беларуси Александр Лукашенко поздравил работников и
ветеранов  лесного  хозяйства  и  деревообрабатывающей
промышленности  с  профессиональным  праздником.  Об
этом  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-службе  главы  государства.
«Лесное хозяйство давно является значимой частью национальной
экономики,  а  деревопереработка  —  весомой  статьей
экспорта. Благодаря вашему кропотливому труду белорусские леса
—  национальное  достояние  республики  —  рационально
используются,  бережно  охраняются  и  эффективно
восстанавливаются.  В  полной  мере  высокое  профессиональное
мастерство вы проявили в экстремальных условиях, возникших из-
за прошедших ураганов. И даже в свой праздник многие из вас
работают, устраняя последствия недавней стихии», — говорится в
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поздравлении.Александр  Лукашенко  выразил  убеждение,  что
работники  лесного  хозяйства
и деревообрабатывающей промышленности и впредь будут успешно
справляться  со  всеми  поставленными  задачами,  сохраняя  и
приумножая  природное  богатство  страны,  которое
необходимо  передать  будущим  поколениям.
Работникам  и  ветеранам  лесного  хозяйства  и
деревообрабатывающей  промышленности

Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю с профессиональным праздником.

Лесное хозяйство давно является значимой частью национальной
экономики, а деревопереработка — весомой статьей экспорта.

Благодаря  вашему  кропотливому  труду  белорусские  леса  —
национальное достояние республики — рационально используются,
бережно охраняются и эффективно восстанавливаются.

В полной мере высокое профессиональное мастерство вы проявили
в экстремальных условиях, возникших из-за прошедших ураганов.
И  даже  в  свой  праздник  многие  из  вас  работают,  устраняя
последствия недавней стихии.

Убежден, что вы и впредь будете успешно справляться со всеми
поставленными задачами, сохраняя и приумножая наше природное
богатство, которое мы должны передать будущим поколениям.

Мира, благополучия и добра вам и вашим семьям.

Александр Лукашенко,
15 сентября 2024 года.



Единый урок, посвященный Дню
народного  единства,  пройдет
во  всех  школах  страны  17
сентября
В рамках 85-летней годовщины воссоединения Западной Беларуси и
БССР в учреждениях общего среднего образования 17 сентября
пройдет единый урок, посвященный Дню народного единства. Такая
информация размещена на Национальном образовательном портале,
сообщает БЕЛТА.

Урок  призван  помочь  учащимся  осознать  смысл  и  значение
государственного праздника, важность сплоченности белорусского
народа для сохранения сильного и независимого государства, он
должен способствовать формированию уважительного отношения к
историческому  прошлому  Беларуси,  а  также  воспитывать  у
школьников  гражданственность,  патриотизм,  ответственность  и
готовность действовать во благо своей Родины. Преподаватели
обсудят  с  детьми  события,  ставшие  исторической  основой
праздника. В качестве модераторов урока на II и III ступени
общего среднего образования могут выступить представители БРСМ
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и БРПО. Также в содержание урока будет включена информация о
том, как празднуется 85-летие воссоединения Западной Беларуси
и БССР в конкретном регионе, области, районе или населенном
пункте.

При подготовке к уроку педагогам рекомендовано воспользоваться
матрицами, разработанными Академией образования для I, II и
III  ступеней  общего  среднего  образования,  которые  также
размещены на Национальном образовательном портале.

Лукашенко  представили
концепцию  нового  здания
Национального  исторического
музея. Где он разместится и
что в нем будет?

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  6  сентября  собрал
совещание  по  вопросам  архитектурного  решения  и  концепции
экспозиции  культурно-исторического  комплекса  «Национальный
исторический музей», передает корреспондент БЕЛТА.
Как отметил в начале мероприятия глава государства, в повестке
совещания — принципиальный и важный вопрос для белорусского
государства  —  о  строительстве  нового,  современного
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Национального  исторического  музея  Беларуси.  «Должен  быть
нормальный  музей,  куда  особенно  молодой  человек  зайдет  и
выйдет,  убедившись  в  том,  что  мы  имеем  право  на  свою
государственность, мы ее добились, заслужили тяжелым трудом,
потом и кровью, прожив даже не столетие, а тысячелетие. И вот
она, история — на глазах», — обратил внимание Президент.

«Что  бы  ни  происходило  вокруг  страны,  как  бы  мы  ни  были
затянуты  текущими  вопросами,  вопросы  национального
государственного строительства всегда будут в центре нашего
внимания», — подчеркнул Александр Лукашенко.

За 30 лет суверенного пути в этом направлении в Беларуси, по
словам  Президента,  сделано  немало.  «Мы  определились  с
подходами  к  истории  белорусской  государственности,  в  целом
государственной политике в сфере истории. Перестали стесняться
некоторых  периодов  нашей  истории.  Говорим  об  этом  честно,
открыто,  так,  как  мы  это  понимаем.  Это  актуально  звучит
накануне Дня народного единства. Так вот музей — это очередной
этап в этом деле», — отметил Президент.



Основная цель — показать непростой тысячелетний путь белорусов
к обретению государственности. «Несмотря на все политические
вихри,  которые  проносились  над  нашей  страной,  белорусский
народ  сумел  сохранить  и  развить  свои  особые  идентичность,
язык, культуру, имеет уникальный талант и отличается особым
качеством — миролюбием. Мы прошли сложный путь и достигли
высоких  результатов.  Это  должно  быть  объектом  гордости,
особенно для нашей молодежи», — подчеркнул глава государства.

Александр  Лукашенко  обратил  внимание,  что  в  содержании
экспозиции  не  должно  быть  никакого  националистического  или
ура-патриотического  перехлеста.  «В  ней  нужно  отразить
объективный взгляд на нашу историю, чтобы не только белорусы,
но и другие народы могли согласиться с ее трактовкой или, во
всяком случае, не могли отвергнуть и отрицать ее. Мое основное
требование  —  изложить  исторические  факты  максимально
правдиво»,  —  обратил  внимание  Президент.

Место, подобранное для расположения музея, глава государства
считает вполне оптимальным. Возведение этого объекта завершит
облик  района,  который  уже  в  народе  назвали  кварталом
белорусской  государственности  —  рядом  со  зданиями  Дворца
Независимости,  Верховного  Суда,  площадью  Государственного
флага.

«Музей должен стать своеобразной визитной карточкой страны.
Восхищать  как  современным  архитектурным  обликом,  так  и
внутренним наполнением», — подчеркнул Александр Лукашенко.

Президент выразил уверенность, что подобный объект в Беларуси
необходимо было давно создать. «В любом мало-мальски уважающем
себя государстве давно фундаментальные здания созданы, музеи
созданы для того, чтобы новое поколение гордилось тем путем,
который  пройден  предыдущими  поколениями»,  —  сказал  глава
государства.



Президент ориентировал на то, чтобы уделить особое внимание
архитектурному решению: «В нем должна читаться национальная
особенность страны. В то же время нужно максимально продумать
вопросы  содержания,  эксплуатации  здания,  инженерных
конструкций и прочего». В оформлении музейной экспозиции глава
государства  считает  важным  соблюсти  баланс  традиционных
канонов и современных информационных систем. «Словом, музей
должен быть самым современным», — сказал Александр Лукашенко,
добавив, что нужно изучить опыт возведения различных музеев в
других странах и при необходимости его использовать.

«Мы создаем (и мы это должны понимать) объект не на один год и
не  на  два.  В  новом  здании  музея  потомки  увидят  образец
отношения к своему прошлому, — обратил внимание Президент. —
Музей  должен  быть  правдивым  и  объективным.  Никакой
политизации, никакого «ура» в отношении Лукашенко, петровых,
сидоровых, которые якобы вершили историю, а народа при этом не
видно. Все должно быть абсолютно объективно и заслуженно».
Глава государства ориентировал на то, чтобы подчеркнуть особые
страницы истории страны, но в то же время и ничего не прятать.



«Это должно быть отражением той политики, которую мы проводим
сегодня в Беларуси», — отметил он.

По поручению главы государства Минский горисполком совместно с
Министерством  культуры  и  историками  проработали  все  эти
вопросы, о чем было доложено во время совещания.

Планируется, что Национальный исторический музей разместится в
Центральном районе Минска на участке между пр.Победителей —
ул.Орловской и рекой Свислочь. Здесь же, где ранее работал
парк «Дримлэнд», предлагается создать парк Народного единства,
который станет частью водно-зеленого диаметра города.

Планировочное решение здания Национального исторического музея
повторяет  контур  карты  Беларуси.  Экспозиция  музея  будет
содержать  экспонаты  и  информацию  об  истории  белорусских
земель, начиная с древних времен и заканчивая современностью.



Схема генерального плана, экспликация объектов

Председатель Мингорисполкома Владимир Кухарев пояснил, что на
обозначенной  территории  площадью  около  31  га  планируется
создать не только музей, а целый музейно-парковый ансамбль и
назвать его Парком народного единства. На этой территории уже
не  ведется  никакого  другого  строительства  зданий  или
сооружений,  и  есть  необходимость  провести  благоустройство,
добавив свою изюминку, которой и станет новый парк и музей.
«Это будет символом нашей страны», — считает Владимир Кухарев.



Кочанова:  важно  сделать
работу  депутатов  еще  более
эффективной

Кочанова: важно сделать работу депутатов еще более эффективной

Вопросы  и  предложения  депутатов  Витебской  области  будут
отработаны  и  учтены  в  работе  по  повышению  эффективности
депутатской деятельности. Об этом по итогу встречи в Полоцке с
депутатами Витебской области журналистам сообщила председатель
Совета  Республики  Национального  собрания  Беларуси  Наталья
Кочанова, передает корреспондент БЕЛТА.
Спикер подчеркнула, что встреча в формате открытого диалога
прошла продуктивно и подобные мероприятия будут организованы
по  всей  республике.  «Мы  проведем  их  со  всем  депутатским
корпусом нашей страны, потому как мы — орган территориального
представительства, и наша функция — работа с депутатами всех
уровней.  Об  этом  нам  Президент  говорил  неоднократно»,  —
отметила председатель Совета Республики.

Она  напомнила,  что  в  апреле  были  избраны  члены  Совета
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Республики. Они будут координировать работу с депутатами всех
уровней на местах. «Люди приступили к работе. Избраны у нас
12,6 тыс. депутатов всех уровней. Конечно, мы должны еще раз
сверить свои шаги. Прежде всего довести информацию, которой
обладаем мы, какие задачи ставит перед нами Президент страны.
Я понимаю, что это люди грамотные и они все это знают, но
вместе с тем еще раз напомнить об основных задачах, которые
стоят перед депутатами всех уровней, будет не лишним. Кроме
того,  мы  должны  понимать,  что  это  новые  люди.  Во  многом
обновился депутатский корпус, поэтому работа с людьми, приемы
по личным вопросам, работа над законопроектами, которые должны
идти от земли, — вот это тот срез вопросов, которые возникают
у наших коллег, которые пришли совсем недавно», — подчеркнула
Наталья Кочанова.

Спикер отметила, что все вопросы, которые депутаты поднимали
на встрече, будут отработаны. «Мы посмотрим, что можно и нужно
еще сделать, чтобы работа депутатского корпуса всех уровней,
начиная с сельских, районных и городских советов депутатов,
была достаточно эффективной, чтобы их работа была видна, ведь
их  избрал  народ,  они  народные  представители,  поэтому  они
должны жить жизнью своих людей. И в каждом регионе эти вопросы
могут  быть  абсолютно  разные.  Но  есть  вопросы,  которые
объединяют всех, например источники финансирования на работы
по благоустройству. Понимаем, что здесь не только грантовая
политика, но и привлечение средств жителей, которые могут быть
направлены на эти цели. Вместе с тем определенные источники
должны  быть  для  этой  работы.  А  в  сельских  советах  таким
источником может быть продажа пустующих домов и земли. Те
вопросы, которые прозвучали, будут отработаны. Мы обязательно
в дальнейшей в своей работе будем использовать те предложения,
которые сегодня прозвучали на этой встрече», — сказала Наталья
Кочанова.



«Поколение, которое продолжит
исторический  путь».  Зачем
Лукашенко  встретился  со
студентами Витебщины
Молодому поколению белорусов предстоит продолжить исторический
путь республики в меняющемся с бешеной скоростью мире. Об этом
Президент Беларуси Александр Лукашенко заявил на мероприятии
«Открытый  микрофон  с  Президентом»  со  студентами  вузов
Витебской  области,  передает  корреспондент  БЕЛТА.

«Поколение, которое продолжит исторический путь». Зачем
Лукашенко встретился со студентами Витебщины
Лукашенко: борьба за мировое технологическое лидерство
подвела мир к краю пропасти
«Для меня это икона». Лукашенко рассказал, почему так
требователен к учебникам
Лукашенко подарили «Современную политэкономию», в основе
которой марксистско-ленинская теория

Глава государства обратил внимание, что введение незаконных
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санкций,  различные  рестрикции,  расцвет  шовинистических,
националистических и других разрушительных идеологий на Западе
— это звенья одной цепи. «Подчиненные единственной цели —
всеми силами сохранить миропорядок, основанный на их правилах.
Правилах, которые обеспечивают им сытую жизнь прежде всего за
наш  с  вами  счет  и  других  развивающихся  стран,  —  отметил
Александр  Лукашенко.  —  И  нас  втягивают  в  данное
противостояние. Пока в сферах экономики, науки и технологий.
Но цель — превратить Беларусь в еще одну горячую точку на
карте мира».

«Наша задача — в ускоренном формате провести новую научно-
техническую  революцию,  пока  нас  не  втянули  в  это  военное
противостояние.  Только  в  таких  условиях  появится  шанс
сохраниться как государство и не допустить большой войны на
нашей  земле.  Это  суровая  правда  жизни.  Я  хочу,  чтобы  вы
понимали  всю  серьезность  исторического  момента.  Поскольку
завтра  вам  работать  на  производстве,  идти  в  лаборатории,
двигать  вперед  научную  мысль.  Мы  рассчитываем  на  вас.
Рассчитываем,  что  вы  будете  готовы  приложить  колоссальные
усилия для достижения поставленной перед государством цели», —
заявил белорусский лидер.

В  Гомельском  ГПЛХО  новый
директор,  его  представил
коллективу  министр  лесного
хозяйства
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Генеральным директором Гомельского ГПЛХО стал Игорь Дегтярик.
Сегодня коллективу его представил министр лесного хозяйства
Александр Кулик. До этого Игорь Николаевич работал директором
Гомельского опытного лесхоза.
Министр поблагодарил за работу предыдущего гендиректора ГПЛХО
Юрия Шумского, избранного председателем Белорусского профсоюза
работников леса и природопользования:
– Вы приняли объединение в непростое время. В таких условиях
как никогда проявляется мудрость руководителя. Сделано немало,
основные задачи государства были выполнены. Уверен, ваш опыт
пригодится и на новой должности.
За  сотрудничество  и  плодотворную  работу,  в  том  числе  по
ликвидации  последствий  урагана  на  Гомельщине  Юрия  Шумского
поблагодарил председатель облисполкома Иван Крупко.
– Успехов вам на новой должности, – пожелал губернатор.
Прозвучало и напутствие Игорю Дегтярику:
–  Вы  инициативный  и  ответственный.  Надеюсь,  что  работа,
которая была выстроена в Гомельском опытном лесхозе, будет
продолжена во всей области.
В  ходе  заседания  обсудили  также  перспективы  и  планы
дальнейшего  развития  лесного  хозяйства.
–  ГПЛХО  должен  быть  органом,  который  сопровождает  и
контролирует отрасль. Его роль должна быть видна в работе всех



лесхозов. Напрягаться будут все. Нет нерешаемых задач, есть
плохие исполнители. У нас должны быть лучшие показатели, –
подчеркнул в ответном слове назначенный генеральный директор.
gomel-region.by

Лукашенко  на  Республиканском
педсовете  спросил,  стала  ли
школа  храмом,  и  призвал  не
ретушировать проблемы
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Президент Беларуси Александр Лукашенко после доклада министра
образования  Андрея  Иванца  на  Республиканском  педсовете
поинтересовался, какие в сфере образования остаются проблемы и
стала ли школа настоящим храмом в сознании учеников, передает
корреспондент БЕЛТА.
«Помните, я сказал, что школа — это храм, и, переступая порог
этого  храма,  ты  должен  отдавать  себе  отчет  (прежде  всего
ученик). Это выполнено поручение? Школьники приходят в школу с
трепетом,  понимают,  куда  они  пришли?  Или  на  перемене  дым
столбом стоит? Есть это в школе или нет?» — поставил вопрос
Президент.

Лукашенко: Беларусь живет в очень тяжелый период, вопрос
«или — или»
Лукашенко: как удержать страну, надо думать всем, и все
начинается с учителей
Лукашенко: мы ни в коем случае не должны уничтожить
профтехобразование
Лукашенко — учителям: мы хозяева в своей стране и никого
не должны бояться

Он  также  потребовал  от  главы  Минобразования  обозначить  и
проблемные  моменты,  которые  не  были  озвучены  в  докладе
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министра. «Сложилось впечатление, что нет проблем. Хотелось
бы,  чтобы  вы  перечислили  эти  проблемы.  Перечислите,  чтобы
услышала педагогическая общественность», — сказал белорусский
лидер.

Андрей  Иванец  отметил,  что  одна  из  важнейших  задач  —  это
воспитание на всех уровнях образования настоящего гражданина и
патриота.  Вторая  задача  —  возвращать  престиж  профессии
учителя. В этом плане принимаются меры, но необходимо вернуть
сакральный смысл профессии учителя — то уважение и статус в
обществе, которые были, считает министр.

Третье  —  необходимо  понимать,  что  молодые  люди  —  это  не
трудовой  ресурс,  а  человеческий  капитал.  Поэтому  процесс
обучения необходимо рассматривать не через призму подготовки
узкого специалиста для отрасли или предприятия, а в целом
готовить к будущему развитию страны.

Что  касается  отношения  к  школе,  министр  отметил,  что  за
последние годы достигнуты серьезные результаты. Дисциплина и
порядок обеспечиваются на хорошем и высоком уровне. И важно
обращать  внимание  не  только  на  учащихся,  но  и  педагогов,
которые были бы авторитетом для ребят.

Иванец:  национальная  модель  образования  отвечает
перспективным потребностям общества и государства
Иванец: все школы получили паспорта готовности
«Резервы  еще  есть».  Иванец  о  росте  экспорта
образовательных услуг

Александр  Лукашенко  однозначно  подчеркнул,  что  педсовет  не
должен быть формально-бюрократическим мероприятием, ведь, если
не вскрывать и не обозначать проблемы, то они останутся.
«Без  вас,  учителей,  не  будет  никого.  И,  самое  главное,
здоровья не будет. Если вы не научите в школе — врачей не
будет», — заметил белорусский лидер.

Он  предостерег  Министерство  образования  от  попыток  что-то
умолчать и скрыть ту или иную проблему. «У меня достаточно
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рычагов,  форм  и  методов,  чтобы  достаточно  глубоко  изучить
проблему», — подчеркнул Александр Лукашенко.

Президент обозначил несколько проблемных моментов, которые не
прозвучали  в  докладе  министра.  Например,  в  нынешнем  году
сложился определенный недобор в вузы. И большинство из этого
недобора — сельскохозяйственные специальности. На втором месте
— специальности инженерно-технического профиля. «То, что нам
крайне  сегодня  надо.  Кушать  все  хотят.  Человека  надо
накормить, одеть. А это — сельское хозяйство. А как завтра
кормиться будем, во что одеваться будем. Все от земли. Почему
здесь у нас недобор? Вы даже словом не обмолвились, — заметил
белорусский лидер. — А инженеры… Как мы без инженеров завтра
жить будем? Юристы и историки ни электромобили не создадут, ни
атомную станцию не построят. То есть нужны прежде всего они —
инженеры. А где они? А вы не сказали, что это проблема. Я
просто  экспромтом  называю  то,  на  что  мы  должны  обращать
внимание».

Еще один аспект — трудовое воспитание. Министр докладывал, что
в  этом  плане  работа  выстроена,  и  у  многих  школ  есть
приусадебные участки. Александр Лукашенко на это заметил, что
такая практика есть далеко не во всех школах. «А, может быть,
там каждой школе, начиная с вузов, а, может, с Министерства
образования  —  каждому  по  колхозу?»  —  предположил  глава
государства.

Эту фразу Президента зал встретил аплодисментами.

«Поверьте, очень серьезный вопрос. Я вижу динамику. Да, мы
достигли небывалых высот, никто об этом не думал 20 лет назад,
что мы можем достичь этих высот. Но, если мы не увидим, что у
нас формируются проблемы долгосрочного порядка, рухнем в ту же
бездну, в которой были после распада Советского Союза. Мы это
должны  видеть.  И  не  надо  это  ретушировать,  не  надо  это
скрывать», — призвал глава государства.
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